
04. & 05. Mai 2023 
Kammermusiksaal, Oberschützen 
 
 
Geschlechterverhältnis in der Blasmusik: von 
Klischees zu Diversität  
 
Gender Relations in Wind Music: from Clichés to 
Diversity 
 
Das Institut 12 und das Zentrum für Genderforschung der Kunstuniversität Graz 
organisieren die Tagung Geschlechterverhältnis in der Blasmusik: von Klischees 
zu Diversität von 04. bis 05. Mai 2023 am Institut 12 Oberschützen (Österreich).  
 
Ist die Blasmusik eine Männerdomäne? Die Antwort scheint heute angesichts 
der Entwicklung des Blasmusikwesens weniger offensichtlich zu sein. Das 
Geschlechterverhältnis unter Musizierenden, bei Orchestern, bei Dirigierenden 
und Komponierenden hat sich seit Mitte des 20. Jahrhunderts geändert. Die 
Rolle der Frauen in der Blasmusik rückt zunehmend in den Fokus künstlerischer 
Auseinandersetzung, sie wird aber noch nicht von einer ausführlichen 
ästhetischen und wissenschaftlichen Reflexion begleitet.  
 
Vorträge, Poster und ein Round-Table in Deutsch und Englisch sollen Grundlagen 
und neues Wissen für dieses noch wenig erforschte Thema liefern, sie soll aber 
auch als Anregung dienen, um eigenständig oder in Zusammenarbeit neue 
Initiativen zu entwickeln. Internationale Professor*innen, Studierende und 
Musiker*innen aus u.a. USA, Deutschland, Österreich und Luxemburg werden 
zwei Tage lang zusammenarbeiten und sich austauschen.  
 
 
 
 
 
 



PROGRAMM 
 
Do. 4.5.2023 
 
10:00-10:15 
Begrüßung mit musikalischem Auftakt (Bläserkreis Oberschützen) 
 
10:15- 11:15  
Keynote: Janina Klassen (Musikhochschule Freiburg) 
 
11:15-11:30 Coffee break 
 
Session 1 Wind Music, Women and Gender from a Historical, Social and Cultural 
Perspective I  
 
11:30-12:15  
Rachel Becker (Boise State University): “The Long-lasting Implications of 
Nineteenth-century Woodwind Characteristics.” 
 
12:15-13:00  
Timothy Kaiser (Oklahoma Baptist University): “The Beau Ideal: Gender 
Stereotypes in the Sousa Era.” 
 
13:00-14:00 Lunch 
 
Session 2 Wind Music, Women and Gender from a Historical, Social and Cultural 
Perspective II  
 
14:00-14:45  
Kari Lindquist (University of North Carolina at Chapel Hill): “International 
Intimate Publics: Women on the University of Michigan Symphony Band’s Cold 
War Diplomacy Tour.” 
 
14:45-15:30 
Timothy J. Groulx (University of North Florida): “Historical Trends in Concert 
Band Literature.” 

15:30-16:00 Coffee break 
 
Session 3 Gender-Specific Experiences in Wind Music 
 
16:00-16:45 
Kirsten Lies-Warfield (Arlington Philharmonic, International Trombone 
Association): “First Female. Experiences, Stereotypes and Challenges as the first 
female trombonist by The United States Army Band.” 
 
16:45-17:30 
Carole D. Reinhart (Trumpet soloist, University of Music and Performing Arts 
Vienna): “Aspects of a Career.” 
 
19:00: Dinner (Heurigen in Bad Tatzmannsdorf oder Oberschützen) 
 
Fr. 5.5.2023 
 
Session 3 Band Leader and Identity  
 
10:00-10:45  
Margaret Flood (Florida Southern College): “The Manifestation of Code-
Switching on a Gendered Podium.” 
 
10:45-11:30  
Janine Tiffe (Kent State University Glauser School of Music): “Building a Better 
Band World Through Inclusion and Queerness: Jane Copenhefer & the 4-H 
Community Youth Band.” 
 
11:30-12:00 Coffee break 
 
12:00-12:30 Posterpräsentation 
Dijana Popović (University of Music and Performing Arts Vienna): „Wenn Blicke 
Bände sprechen – Untersuchung von Genderassoziationen bei 
Musikinstrumenten mittels Eyetracking-IAT.“ 
 
12:30-14:00 Lunch 



Session 4 Transformation Processes and New Perspectives 
 
14:00-14:45 
Christa Bruckner-Haring (University of Music and Performing Arts Graz): 
“Challenges of Female Instrumentalists in Jazz.” 
 
14:45-15:30  
David Gasche (University of Music and Performing Arts Graz): ”Women and Wind 
Music in German-speaking Countries: Building of a New Research Field?” 
 
15:30-16:15 
Julia Wienecke (Mozarteum University Salzburg): „(Wie) Sollten wir über 
Aspekte sozialer Gerechtigkeit in Ensemblesettings in Österreich nachdenken?“ 
 
16:15-16:45 Coffee break 
 
16:45-17:45 Roundtable 
Damien Sagrillo (Luxemburg University), Christa Brüstle (University of Music and 
Performing Arts Graz), Anna-Maria Hammer (University of Music and Performing 
Arts Graz) 
 
17:45-18:00  
Abschluss mit musikalischem Auftakt (Bläserkreis Oberschützen) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Änderungen vorbehalten / Stand: 29.03.2023 

PARTICIPATION 
 
Die Tagung wird online über Zoom übertragen. Die Anmeldung und Teilnahme 
sind kostenlos. 
The conference will be broadcast online via Zoom. Registration and participation 
are free 
 

CONTACT / REGISTRATION 
 
Dr. David Gasche: david.gasche@kug.ac.at 
 
ADRESSE 
 
Kunstuniversität Graz- Institut 12 Oberschützen 
Hauptplatz 8 
7432 Oberschützen (Austria) 
+43 3353 6693 5300  
https://institut-oberschuetzen.kug.ac.at 
 
Veranstalter: Institut 12 | Oberschützen & Zentrum für Genderforschung & 
Diversität 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


